

## Los extranjeros que se han hecho más ricos en Colombia

Entre las 5 grandes fortunas, lidera la familia Drummond que es gringa, le siguen mexicanas y chilenas. Esta es la lista.

Por: **Adriana Arcila** | julio 20, 2020



Richard I. Mullen Drummond, Carlos Slim Claro, Horst Paulmann Jumbo, Rogelio Zambrano Lozano Cemex, Roberto Angelini Terpel

Son varias las fortunas extranjeras que han llegado a Colombia donde han encontrado promisorios escenarios de negocios. Forbes publicó la lista, dentro de los 5 primeros, solo una, pero el que tiene el mayor patrimonio norteamericano, pertenece a la familia Drummond, con su gran explotación de carbón en el Cesar.

Los Drummond, una familia de original de Birmingham, Alabama, Estados Unidos que se hicieron ricos con la explotación y producción de carbón y sus derivados. Son líderes mundiales. Los herederos de la compañía fundada en 1935 por Heman E. Drummond, son la segunda y tercera generación. La empresa fue manejada durante 50 años por uno de sus hijos, el primer ingeniero vinculado a la compañía, Garry Neil, a su muerte y siguiendo un protocolo predefinido, su hijo Mike Drummond pasó a ser presidente de su Junta Directiva donde participan varios miembros de la familia. Desde entonces han existido dos CEOs independientes, hoy el cargo es ocupado por Richard Mullen.

Llegaron al país con una primera concesión en 1987 con el proyecto carbonífero conocido como La Loma en el área entre los municipios de El Paso, La Jagua de Ibrico y Chiriguana. Le siguió en 2009 la entrada en producción de la mina El Descanso en el Cesar, hoy cuenta con cerca de 2,000 millones de toneladas de reservas. En 2011 le vendió el 20 % de la operación en el país a la japonesa Itochu Corporation.



Jose Miguel Linares, Presidente de Drummond en Colombia, ha estado vinculado a la empresa desde que inició operaciones en el país.

Es tan rentable el negocio, que la Drummond se le metió a fondo al negocio, a pesar incluso de los complicados obstáculos que han tenido por la violencia en la región, construyeron vías férreas y Puerto Drummond, de aguas profundas en el Mar Caribe en Ciénaga, Magdalena, para cumplir con una orden judicial que les prohibió continuar sacando el carbón de Santa Marta por razones de contaminación ambiental. Paralelo a estos proyectos, la compañía cuenta con dos contratos para el desarrollo de hidrocarburos, uno en el Cesar y otro en La Guajira, en asocio con **Ecopetrol**.

Fuera de esta fortuna norteamericana, las otras del Top 5 pertenecen a familias mexicanas y chilenas.

POSICIÓN	FAMILIA	PAIS DE ORIGEN	NOMBRE EMPRESA PRINCIPAL
1	Familia Drummond	EEUU	Drummond
2	Carlos Slim e hijos	México	Claro
3	Horst Paulmann	Chile	Jumbo
4	Familia Zambrano	México	Cemex
5	Hermanos Angelini Rossi	Chile	Terpel

El magnate mexicano Carlos Slim Helú, ingeniero de profesión, es fundador del grupo Carso, cuyo inicios fueron en el sector inmobiliario y de la construcción. En 1982 con la nacionalización de la banca invirtió en varias empresas y fue construyendo una riqueza, que le permitiría en 1990 aprovechar la privatización de Teléfonos de México y hacerse a ella en conjunto con otras compañías de telecomunicaciones internacionales.



Carlos Slim Helú, de 80 años fundador del Grupo Carso y América Móvil

Su gran éxito, fue América Móvil, empresa que nació a partir de Teléfonos de México pero concentrada en telefónica móvil, sector que fue ganando protagonismo y que logró posicionarse en varios países latinoamericanos bajo la marca Claro. Llegado el momento, le permitió hacerse a la totalidad de Telmex. Hoy es una de las corporaciones más grandes del mundo, cuenta con el 63,6 % del mercado móvil en México, y el 46,01 % en Colombia. Al país llegó en 1994 con el nombre de Comcel para telefonía y Telmex Colombia para internet y televisión, en 2012 unificó las marcas bajo Claro.

El año pasado, sin embargo, el Grupo Carso, superó la rentabilidad América Móvil. Carso, donde Carlos Slim y su familia poseen el 79 %, es un conglomerado industrial compuesto de empresas en cuatro líneas: sector industrial, infraestructura, retail y energía, con actividades en México, España, Centroamérica y Sudamérica.

Sus tres hijos hombres lo acompañan como consejeros de las diferentes empresas: Carlos en América Móvil Telmex, Patricio en el Grupo Carso y Marco Antonio en el Grupo Financiero Inbursa. Sus hijas mujeres, Johana participa activamente en la Fundación Carlos Slim y Souyama es vicepresidente del Museo Soumaya, dedicado a su madre.



Host Paulmann, de origen alemán, fundador de Cencosud

Horst Paulmann de 85 años, es el fundador de Cencosud, uno de los más grandes conglomerados de ventas al por menor en Latinoamérica, donde posee el 53 % de las acciones que se cotizan en la Bolsa de Santiago y Nueva York. En Colombia opera desde 2008 cuando abrió su primera tienda Easy, cuatro años después adquirió la operación de supermercados Carrefour en el país que rebautizó Jumbo, e introdujo el formato de tiendas más pequeñas, Metro.

Horst huyó de su nativa Alemania siendo un adolescente al final de la II Guerra Mundial cuando su padre, Karl Werner Paulmann, quien fuera miembro del partido nazi y de la SS, buscó refugio en Argentina y finalmente al sur de Chile en 1950. Tras la muerte de su padre, Horst y su hermano levantaron una serie de cadenas de supermercados que serían la base de Cencosud, y que inició en 1978 cuando Horst adquirió el rol de director ejecutivo. Además de los almacenes Cencosud, cuenta con una división de centros comerciales que en Colombia hace presencia en el Centro Limonar en Cali, Santa Ana en Bogotá, La 65 en Medellín y Altos de Prado de Barranquilla.

A los 83 años fue padre por cuarta vez con su pareja de hace años, Katherine Bischof. Inversiones Quinchamalí, la sociedad a través de la cual controla Cencosud, está actualmente dividida nominalmente en un 25,3% para Paulmann, y en un 24,9% por cada uno de sus 3 hijos, Manfred, Peter y Heike, con quienes no tiene una relación cercana. La falta de claridad sobre su sucesión ha sido un factor determinante en que las acciones en los últimos dos años no reflejen el valor real de la empresa.



Rogelio Zambrano Lozano nieto del fundador de Cemex

Lorenzo H. Zambrano Treviño, fallecido en 2014 en un viaje de negocios a Madrid, España, fue considerado uno de los grandes empresarios Mexicanos. Fue atípico no solo en su forma de gestión sino también en su vida personal, pues nunca se casó y no tuvo hijos, consideraba que su familia era la de sus hermanos y sobrinos. Su lado sensible y su interés por la cultura, lo llevaron crear junto a Gabriel García Márquez la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano, que otorga el Premio al Nuevo Periodismo.

Lorenzo nació en 1945 en Monterrey, Nuevo León, e ingresó al entonces Cementos Mexicanos (una fusión de Cementos Hidalgo, de la familia Zambrano y Cementos Monterrey) en 1968 luego de graduarse de la Universidad de Stanford tras sus estudios en el Tecnológico de Monterrey. Siete años después, tomó las riendas de la compañía, al ocupar la dirección general.

En un periodo de 20 años, la empresa ejecutó un proceso de expansión internacional que la convirtió en la tercera mayor productora de cemento en el mundo. En 1987 compró Cementos Anáhuac y ese mismo año cambió el nombre comercial de Cementos Mexicanos a Cemex. Dos años después cesó Cementos Tolteca y transformó a Cemex en una de las diez más grandes del mundo. En 1992 inició su expansión internacional, llegando a Colombia en 1996 con la adquisición del 93 % de Cementos Samper y el 51 % de Cementos Diamante a la familia Uribe Crane, lo que la convertiría en la tercera cementera más grande del mundo, por detrás de Lafarge y Holcim. Es el segundo vendedor más grande de cementos en el país después de Cementos Argos.

Se sabe que la porción mayoritaria de las acciones de Cemex, siguen en manos de los descendientes de Lorenzo Zambrano Gutierrez, fundador de Cementos Hidalgo y abuelo de Lorenzo. Entre los cuales está el actual presidente de Cemex, Rogelio Zambrano Lozano, también nieto de Lorenzo Gutierrez e hijo de Marcelo Zambrano quien fuera el presidente del Consejo de Administración de la sociedad.



Roberto Angelini, bajo su liderazgo prepara a las nuevas generaciones para que se incorporen al grupo

La familia Angelini es una de las más ricas de Chile, gracias al consorcio empresarial de creado por el empresario de origen italiano, Anacleto Angelini, ya fallecido. Su sobrino Roberto Angelini, de 72 años, heredó el liderazgo de la sociedad familiar Inversiones Angelini, que controla el 64,4 % de la matriz AntarChile, la cual distribuye **petróleo**, opera empresas pesqueras y navieras e invierte en energía y forestal.

Con operaciones de minería en tres continentes, Europa, América y África, en Compañía de AntarChile es propietaria de la mayoría de la Organización Terpel desde el 2010 a través de Compañía de **Petróleo**s de Chile - Copec, que controla accionariamente. Terpel posee el 33 % del mercado de gasolineros y buena parte del negocio de lubricantes luego la adquisición de Mobil Colombia.

El objetivo familiar del grupo fue definido por su fundador Anacleto. Tras el fallecimiento de su viuda, Roberto y Patricia Angelini Rossi se transformaron en los controladores de Angelini y Cia junto con sus hijos, cuatro de Roberto y tres de Patricia. Un rearranjo de la estructura societaria realizado a finales del año pasado le otorgó más presencia a la tercera generación.

Estos inversionistas extranjeros llevan ya años en el país. Los norteamericanos y mexicanos arribaron en 1987, aprovechando la apertura que inició el gobierno de Virgilio Barco. Luego, en la primera década de este siglo llegaron los chilenos interesados en las oportunidades de un mercado que otorga una población de 2,5 veces la de su país. Todos desde su llegada, han ido aumentando sus inversiones, generaciones de familias que le siguen apostando y prosperando en el país.

Etiquetas: Carlos Slim Colombia, Cemex Colombia, Cencosud Colombia, Claro Colombia, Drummond Colombia, Familia Angelini Terpel, Familia Drummond, Host Paulmann Colombia, Roberto Angelini Colombia, Rogelio Zambrano Lozano Cemex

400

Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



### 'En Claro me tumbaron'

'Me cobraron un sobrecosto del 50 % del valor de mi factura por una reconexión'



### Cemex y su mala hora en Colombia

Sus días de gloria en el país quedaron enterrados por el señalamiento de cartelizar el precio del cemento y el descalabro de la planta en Maceo que mandará a la cárcel a directivos



### La corrupción de Cemex-Colombia que golpeó la acción y tumbó a sus directivos

El primero en caer fue su Presidente Carlos Jacks. La empresa dejó el país por negocios con un cuestionado empresario de la chatarra que fue asesinado



### La mancha que deja la Drummond en Colombia

Se van después de 30 años llevándose billones, el dolor de los deudos de muchos trabajadores asesinados y unas playas ennegrecidas por el carbón

Publicidad

**NOTA CIUDADANA** + Envía tu Noticia

¡Es hora de asumir los cambios en la dinámica de la ...  
Por: GIOVANNI CHARRIS BALCAZAR  
Carlos Alfonso Velásquez, un verdadero experto en ...  
Por: Octavio Cruz González

De la clase política y el sistema de salud  
Por: Rodrigo Manuel Gómez Urzola

Sobrecostos y elefantes blancos: los hallazgos de la ...  
Por: Edgar Ramirez

Alex Saab: ¿pícaro consumado o violación al debido ...  
Por: JUAN CARLOS ESPINEL

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

**Lo más leído**

La insultada que le pegó la negra candela a Elianis Garrido

El matrimonio de Marbelle con el hombre que convirtió su vida en un infierno

La gravísima acusación de Gustavo Petro contra Blu Radio

Multar a conductores que van solos sin tapabocas: la última decisión de la policía

"Merezo respeto" Elianis estalla tras encerrona al aire en Canal UNO

¿Le faltó el respeto La Red de Caracol a Lina Tejero?

El culebro Casanova y otras estrellas de la tv que murieron en la pobreza

La cuarentena de Medellín enfrenta a los gremios con el Alcalde Quintero

Natalia Bedoya, la superuiterba uribista, hace el ridículo en debate

El trasero que casi le cuesta la vida a Jessica Cediell, Lina Tejero y otras famosas

Publicidad

Las2Orillas

Me gusta esta página 365 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto

Las2Orillas hace 10 minutos

La vicepresidenta, la mininterior y solo un puñado de funcionarios estuvieron con él en la Casa de Nariño - <https://www.las2orillas.co/con-su-esposa-y-10-colaboradore.../>

LAS2ORILLAS.CO

Con su esposa y 10 colaboradores...

La vicepresidenta, la mininterior y solo un ...

3 Compartir